

## Das war das Offene Bürgerforum

### „Lebenswert Altwerden in meiner Gemeinde – was ist für mich wichtig?“

27.04.2018, Karolinger Saal

#### Vielen Dank für die rege Beteiligung!

Viele Moosburgerinnen und Moosburger aber auch Menschen aus den umliegenden Gemeinden sind der Einladung des Altersforschungszentrum IARA der Fachhochschule Kärnten in Kooperation mit der Aktion Demenz Moosburg gefolgt. Der Karolinger Saal war also gut gefüllt mit Menschen, die sich Gedanken zum Alter(n) und darüber wie wir in der Gemeinde gut miteinander alt werden können, machen.



Eine Begrüßung von Herrn Bürgermeister Gaggl und eine von ihm kommentierten Filmvorführung über das Leben in Moosburg anno dazumal, hat diesen Nachmittag sehr beschwingt eröffnet.

Danach wurde von der Moderatorin, Frau Julia Gasser-Krause der Diskussionsteil eröffnet. Die Anwesenden haben zu zweit Anliegen gesammelt, die sie gerne diskutierten wollten. Daraus haben sich sechs wesentliche Themenfelder ergeben, die dann in Kleingruppen bearbeitet wurden.



Die zentralen Themen an diesem Nachmittag waren: Respekt & Würde, Miteinander, Aktivitäten und Angebote, Versorgung sowie Demenz und Kreativität. Das soziale Miteinander, die Nachbarschaftshilfe, die Begegnung der Generationen und dass jeder sich mit den eigenen Talenten in die Gemeinschaft einbringen kann, war den TeilnehmerInnen ein wichtiges Anliegen. Einige Ideen, wie dies gut gelingen kann, wurden geboren.

Viele Anliegen zum lebenswerten Alter(n) in der Gemeinde betreffen auch Menschen, die von einer dementiellen Erkrankung betroffen sind.

Frau Mag.<sup>a</sup> Sabine Battistata hat zum Abschluss als Obfrau des Vereins Aktion Demenz Moosburg jene Personen vorgestellt, die sich nun schon seit zwei Jahren darum bemühen, der Demenz bzw. den Betroffenen eine Stimme zu geben. Als geplante Aktivitäten im Zuge des Projektes Demenzfreundliche Modellgemeinde Moosburg hat sie beispielsweise die Schulung für ehrenamtliche DemenzbegleiterInnen, die im Juni in der Gemeinde kostenlos angeboten wird, sowie den für 22.09.2018 fixierten 1. Kärntner Demenzmarsch vorgestellt. Alle die sich hieran beteiligen wollen, sind herzlich willkommen!



Frau Vizebürgermeisterin Hermine Kogler hat das Bürgerforum mit einem herzlichen Dankeschön beendet. Sie richtete nochmals das Wort an die TeilnehmerInnen mit der Bitte zukünftige Anliegen, Vorschläge oder auch Wünsche der Arbeitsgruppe zu übermitteln. Danach folgte ein gemütlicher Ausklang der Veranstaltung.

Viele TeilnehmerInnen haben sich zu dem von Ihnen diskutierten Anliegen auch auf die Kontaktliste gesetzt um weiter informiert zu werden bzw. sich auch weiter am Vorantreiben dieses Themas zu beteiligen.

Wir freuen uns sehr auf den noch folgenden Austausch mit Ihnen zum Thema "lebenswert Altwerden in meiner Gemeinde" und darauf das Projekt Demenzfreundliche Modellgemeinde Moosburg zu begleiten und umzusetzen. Auf das sich noch viele weitere Gemeinden auf den Weg zu mehr Demenzfreundlichkeit machen!

Das Altersforschungszentrum IARA der FH Kärnten in Kooperation mit der Aktion Demenz Moosburg.

